

la sagrada Compañía de Jesus; siendo las concurrencias numerosas, porque se esmeran estos religiosos en el primor y adorno de su iglesia.

Al anochecer del 31, en la iglesia de la casa Profesa se celebró, como anualmente se practica, manifiesto el Santísimo Sacramento, con primorosa música, la despedida del año: predicó el R. P. M José Hidalgo: depositó el Illmo. Sr. D. Manuel Ruzo y Vieira, electo arzobispo de la santa iglesia de Manila: fué la concurrencia numerosísima.



AÑO DE 1758.

ENERO.

La mañana del 1º en la santa iglesia catedral se celebró la festividad de la Circuncision del Señor: predicó su magistral el Sr. Dr. D. Juan de Eguiara y Egúren.

Esta misma mañana la nobilísima ciudad hizo la anual eleccion de alcaldes ordinarios de primer voto en D. Francisco Medina y Torres, natural de esta ciudad, y por hallarse fuera de ella en sus haciendas, se depositó la vara en el regi-

dor subdecano D. José Francisco de Cuevas y Aguirre, y de segundo voto á D. Juan de Santes Pablo Fernandez, natural de esta ciudad, residente en ella y vecino de la de la Habana, pasando luego á dar cuenta á S. E., y despues á la casa del nuevo alcalde, quien tuvo un amplio refresco y correspondiente banquete, y la tarde de este dia, dicho ayuntamiento pasó á la iglesia de nuestro P. Santo Domingo, á la anual festividad y procesion de nuestra Señora del Rosario, á la que asistieron 20 niñas donce las huérfanas ricamente aderezadas, a las que se les ministrarán luego que tomen estado á 300 pesos por su ilustre archicofradía.

La mañana del 2, el ayuntamiento, en su sala capitular procedió, como anualmente lo practica, á proveer los oficios de ciudad en la forma siguiente:

Alférez real de turno, en el regidor D. Atanasio de Zúñiga Prado y Velasco; procurador general, en el regidor D. Gaspar Hurtado de Mendoza; jueces de propios, en los regidores D. José Francisco de Cuevas y Aguirre y D. Luis Moreno de Monroy y Luyando; juez del pósito, en el regidor D. Miguel de Lugo y Terreros; obrero mayor, el regidor D. José Angel de Aguirre y Abendaño; juez de la Alameda, en el regidor D. José Alvarez de Ulate, de cuya provision pasaron a dar cuenta a S. E.

La ciudad de Puebla nombró por sus alcaldes ordinarios, para este año, a D. Mariano de Ve-

tia y Chavarría, del orden de Santiago, y á D. Gabriel Segura y Cevallos, naturales de aquella ciudad, y de sus principales familias.

La mañana del 6 en la santa iglesia catedral se celebró la festividad de los Santos Reyes: predicó el R. P. M. Manuel de Santo Tomas.

La tarde de este dia, en la real Universidad recibió el grado de Dr. en la facultad de teología, el Lic. D. José Martinez Canal y Cevallos, natural de Puebla, cura del partido de Nopaluca, en su obispado: dedicó al Dr. D. José Fernandez, arcediano de aquella santa iglesia: tuvo un lucido concurso.

Al anoche de este dia por convite de SS. EE. para alcoba, concurrieron en el real palacio muchas señoras de distincion, á quienes se ministró un amplio refresco, y sabiendo SS. EE. la destreza con que manejaba el violin el señor conde de San Mateo de Valparaíso, le pidieron hiciera alarde de su habilidad, lo que practicó con grande aire; y habiendo concluido, comenzó el festejo con un gran golpe de música, que duró hasta la media noche.

La mañana del 7, los señores de la real audiencia, sala del crimen, corregidor y alcaldes, concurrieron como anualmente se practica, en la sala de mayor cuantía, á oír las reales Ordenanzas.

Este mismo dia, S. E. tuvo noticias de los puertos Banderas y Navidad, de haberse avisado el navío de Filipinas, con cuyo motivo ordenó

se hiciese rogativa en la santa iglesia y demas de esta capital para su feliz arribo al puerto de Acapulco.

La tarde de este dia, el real tribunal del consulado con sus electores, presididos del señor oidor D. Francisco de Chávarri, juez de alzadas de turno, para este año, procedieron á nombrar nuevo cónsul, y se verificó en D. Ambrosio Meave, vecino de esta ciudad y de su comercio, con quien pasaron á dar cuenta á S. E.

La mañana del 8 asistió la real audiencia y el noble ayuntamiento, en la iglesia del real convento de religiosas de Jesus Maria, á su titular festividad: predicó el Dr. D. José Gonzalez del Pinal, canónigo magistral de la real colegiata de nuestra Señora de Guadalupe.

El 9 falleció á los 68 años de su edad, el Rmo. P. Fr. José Anfoso Mayoral, natural de esta ciudad, del sagrado orden de nuestro P. San Juan de Dios, actual comisario general de estos reinos: sepultóse en su principal convento, haciendo los oficios los RR. PP. dieguinos, en virtud de su concordia, con asistencia de prebendados, prelados, comunidades y nobleza: obtuvo este empleo por espacio de 23 años.

La mañana del 10, el cabildo eclesiástico nombró por sus jueces hacedores á los DD. D. Francisco Fernandez Vallejo y D. José Negrete Bañuelos, sus prebendados, y por claveros, á D. Manuel de Cuéllar Ocon y á D. Nicolas Garavito, sus medios racioneros.

Se han acuñado en la real casa de moneda de esta corte, en plata y oro, el año próximo pasado, trece millones ochocientos cincuenta y tres mil y mas pesos, quedando en barras de una y otra especie, crecida cantidad.

El 11 tomó posesion de vice-comisario general de estos reinos el R. P. Fr. Guillermo Gamboa, natural de esta ciudad, del sagrado orden de N. P. San Juan de Dios, prior que era de su convento grande, motivo por qué recayó en él esta ocupacion en conformidad de sus sagradas constituciones, é inmediatamente pasó á dar cuenta á S. E.

El 12, en el real acuerdo los señores de él repartieron las comisiones de turno en la forma que anualmente lo practican: al señor oidor decano D. Francisco de Chávarri, nombraron por juez de almonedas y remates, de ministros y de hospitales y colegios; al señor oidor D. José Rodriguez del Toro, por juez del coliseo; al señor oidor D. Félix Venancio Malo, por juez general de bienes de difuntos.

El 13 se repicó generalmente por haberse amarrado en el puerto de Acapulco el navio de Filipinas, noticia que participó á S. E. su castellano, coronel D. Juan Eusebio Gallo, del orden de Santiago.

La mañana del 14, esta provincia del Santo Evangelio, de los observantes de nuestro padre San Francisco, celebró su capítulo provincial, que presidió el R. P. comisario general Fr.

José Antonio Oliva, y fué electo provincial el R. P. L. jubilado Fr. Juan Bravo, catedrático propietario del sutil Escoto en la real Universidad, y definidores los RR. PP. jubilados Fr. Luis de Aliri, Fr. José Flores, Antonio Figueroa, Fr. José Buitrago y Custodio, Fr. Manuel de Favara, quien se halla en la corte de Madrid; guardian del convento grande, el R. jubilado exprovincial, Fr. Bernardo Arratia, de la Puebla; el reverendo jubilado exprovincial Fr. José Barina; del de Texcoco, el R. jubilado Fr. Pablo Perez; del de Ixtacalco, el R. jubilado exprovincial Fr. Juan Moreira; del de Santa Cruz Acatlan, el R. jubilado, Fr. Cristóbal de Castro, con los demas restantes que no se tienen presentes, y el nuevo provincial pasó luego á dar cuenta á SS. EE., real audiencia y santo tribunal de la fe, y á la tarde pasó S. E. con la nobilísima ciudad, á su principal convento, al acto que se le dedicó, ministrándose despues con diffusion un exquisito refresco.

La mañana del 15, en la iglesia del colegio máximo de San Pedro y San Pablo, de la sagrada Compañía de Jesus, la venerable congregacion de la Purísima celebró su titular festividad: cantó la misa el Illmo. Sr. arzobispo, electo de Manila, y predicó el R. P. M. Joaquin Calado.

Esta misma mañana en la iglesia del convento de N. P. S. Francisco se celebró la eleccion de su nuevo provincial, quien cantó la misa, y pre-

dicó el R. P. definidor Fr. José Buitrago; y la tarde de este dia en la referida iglesia asistió el cabildo eclesiástico al acto que se le dedicó, y la mañana siguiente 16, en la misma iglesia se hizo el sufragio de los religiosos difuntos del próximo trienio, siendo el orador el R. P. jubilado Fr. Felipe Montalvo; y la tarde de este dia en dicha iglesia asistió la real Universidad al acto que se le dedicó, siendo numerosa la concurrencia como en las antecedentes tardes, en las que ministraron amplios refrescos.

El 17 asistió la nobilísima ciudad en la iglesia de Sr. San Antonio Abad á su titular festividad, como jurado patron, para que nos libre de los incendios.

El navío que ha llegado de Filipinas, es muy pequeño, y solo trae la carga de trescientas piezas, por el motivo de haberse experimentado en aquellas islas el gran quebranto de haberse quemado la mayor parte del Parian, y no haber quedado efectos para poder cargar el galeon que anualmente despachan; lo que ha ocasionado un sumo deterioro en aquel comercio, mayormente con los continuados perjuicios que les ocasionan los moros: viene de general D. Manuel Vasco de Vargas, y la cargazon consignada á tres sujetos de este comercio.

La mañana del 20, en la iglesia de religiosas de Señora Santa Teresa la nueva, se hizo el sufragio y cabo de año de su vicario Dr. D. Francisco Rodriguez Navarajo, maestro de escuela

que fué de esta santa iglesia: predicó el R. P. L. Fr. José Varas de Valdes, de los descalzos de Señor San Diego, con asistencia de prebendados, prelados y nobleza.

El 22 en la santa iglesia catedral recibió el grado de Lic. D. Joaquin de Torres Campos, natural de este reino, Br. en cuatro facultades, sustituto que ha sido en la real Universidad en todas las catedras, opositor de ellas con mas de treinta lecciones de ora, presidente de una de las principales academias de esta ciudad, abogado de la real audiencia, sugeto de distinguida literatura, quien en su casa tuvo un amplio almuerzo.

Esta misma mañana en la iglesia de N. P. San Agustin se celebró la anual festividad del Dulcísimo Nombre de Jesus: asistieron quince niñas doncellas huérfanas, ricamente aderezadas, á quienes luego que tomen estado se les ministran por su ilustre archicofradia á 500 pesos a unas, y á otras á trescientos; réditos de los crecidos fondos que tiene para este efecto.

El ayuntamiento de la ciudad de Guadalajara nombró para este año por sus alcaldes ordinarios á D. José Jarero y á D. José Villalon.

La tarde del 24, en la real Universidad, junto su numeroso claustro, comunidades y colegios, principiaron las visperas de la conversion de Señor San Pablo, patron de ella, y concluidas tuvo una oracion latina el Br. D. Francisco Figueroa, y á la mañana siguiente 25 concurren de nue-

vo á la misa y sermon del Dr. D. Gregorio Perez Cancio, su catedrático en sustitucion de prima de teología.

El ayuntamiento de la ciudad de Guanajuato nombró por sus aclaldes ordinarios para este año á D. Simon de Arroyo y á D. Francisco Gutierrez Alcalde.

El 26 llegó á esta ciudad D. Francisco de Medina y Torres, electo alcalde ordinario de primer voto en ella, y por la tarde pasó á la sala capitular á hacer el juramento y tomó posesion de su empleo, acompañándole el ayuntamiento al real palacio á dar cuenta á S. E., y despues á la casa de su morada, en donde tuvo con esplendidez un exquisito refresco: nombró por su asesor, al Lic. D. José Cacula, abogado de esta real audiencia, y lo es de segundo alcalde el Lic. D. José Gonzalez Castañeda, abogado de esta audiencia en la de Guadalajara, colegial mayor del de Santos.

El 27 falleció á los 66 años de su edad el R. P. M. Fr. Ignacio Clavo, natural de esta ciudad, del sagrado órden de N. P. Santo Domingo, ex-definidor y provisor que fué de sus principales conventos, sugeto de gran virtud y literatura: sepultóse en el de profundis de su convento grande, haciendo los oficios los RR. PP. franciscanos, con asistencia de comunidades y numeroso concurso.

La mañana del 29, esta provincia del real y militar órden de nuestra Señora de la Merced,

celebró su capítulo provincial, que presidió su Rmo. vicario general, y fué electo provincial el M. R. P. M. Fr. Juan de Mitiorena, natural de Puebla, sugeto de notoria literatura, quien con el nuevo definitivo pasó á dar cuenta á S. E. y á la mañana siguiente 26 continuó la celebridad con misa y sermón, y á la tarde el acto dedicado á S. E., quien con la nobilísima ciudad asistió.

Esta misma tarde tomó el hábito de religiosa en el convento de Capuchinas descalzas, Doña María Josefa de Velasco y Tejada Bolio y Santa-Anna: apadrinaronla sus primos los señores mariscales de Castilla, con asistencia de prebendados y gran parte de la nobleza.

D. Francisco Paulin, á quien pocos meses ha que se nombró por administrador del real asiento de la pólvora, se presentó en el superior gobierno, diciendo que no le era conveniente á S. M. tener en sí este ramo, por varios motivos que propuso, obligándose, si se le adjudicaba, el dar en cada un año á S. M. 92,000 pesos, el tercio adelantado, cuyo expediente remitió S. E. al real acuerdo por voto consultivo, y de seis señores que le componian, los cuatro fueron de sentir que continuase este ramo en administracion por algun tiempo, para reconocer lo que producía, ó que saliese á la almoneda: los dos restantes dijeron se le adjudicara á Paulin en la forma que prevenia: á este tiempo presentó escrito D. Rodrigo de Neira, asentista que fué de dicho ramo, ofreciendo, que si se le adjudicaba á él, daría en cada

un año 93,000 pesos y año adelantado, ó que saliese á la almoneda, en donde presentaba hacer todas las mejoras que tuviera por conveniente, y en vista de uno y otro pedimento, se le adjudicó á Paulin, y Neira pidió testimonio para ocurrir al consejo, en donde se cree obtendrá á su favor respecto á ser ventajosa su proposicion.

La tarde del 30, el cabildo eclesiástico asistió en la iglesia de nuestra Señora de la Merced al acto de capítulo que se dedicó, y en esta y la antecedente tarde se ministraron amplios refrescos, y la mañana siguiente 31 se celebró en ella su titular festividad de Señor San Pedro Nolasco: predicó el R. P. M. Fr. Anastasio Berruecos, de aquella sagrada familia, con asistencia de la nobilísima ciudad, comunidades y preladós.

FEBRERO.

El 1º falleció á los 81 años de su edad doña María Sanz y Morillo, natural de Zaragoza: sepultóse en la iglesia de N. P. San Agustin con asistencia de numeroso y lucido concurso.

La mañana del 2, en la iglesia catedral se celebró la festividad de nuestra Señora de la Purificacion, con asistencia de S. E. y la nobilísima ciudad.

Este dia falleció doña Juana Gertrudis Cantabrana, viuda de D. Juan Antonio Chavarría, contador general que fué de alcabalas de este reino:

sepultóse en la iglesia de N. P. San Agustín, con asistencia de lucido concurso.

La mañana del 4, en la parroquial de la Santa Veracruz, la ilustre archicofradía de caballeros de este título celebró al glorioso Señor San Blas, con asistencia de S. E. y la nobleza.

Este día falleció de mas de 60 años el R. P. Fr. Melchor de Jesus, natural de las Asturias, del sagrado orden de carmelitas descalzos, ex-provincial: sepultóse en el camarín de la iglesia de su principal convento, haciendo los oficios los RR. PP. dominicos, con asistencia de prelados, comunidades y numeroso concurso.

La mañana del 5, en la santa iglesia catedral se celebró la anual festividad del glorioso protomártir Señor San Felipe de Jesus, natural de esta ciudad, á quien en la tarde antecedente le condujeron en procesion las religiones seráfica y dieguinos descalzos; siendo el orador de esta el R. P. L. Fr. José Onosoro, con asistencia de S. E., real audiencia, tribunales, prelados y numeroso concurso.

Esta misma mañana, en el convento nuevo de religiosas carmelitas descalzas hizo su profesion solemne de coro y velo negro, Sor Micaela Josefa de Santa Teresa, en manos del Illmo. Sr. Dr. D. Manuel Rojo y Vieira, canónigo de esta santa iglesia: amadrinaronla su madre la señora doña María Gartrudis de Castro y Cueva, viuda del Sr. Dr. D. Pedro Malo de Villavicencio, del ór-

den de Calatrava, del consejo de S. M., su oidor decano de esta real audiencia, presidente que fué de ella, y capitán general de la Nueva-España: concurren las mas de las señoras principales, prebendados y nobleza, convidados por sus hermanos los señores oidores D. Félix Malo y Castro, mariscal de Castilla, conde del Valle de Orizava, contador mayor D. Joaquin Antonio Cortilla: de sermón y misa fueron sus hermanos los RR. PP. Pedro Gaspar y Pablo Timoteo Malo y Castro, de la sagrada Compañía de Jesus: extrénose un ornamento entero de tisú de oro aterciopelado color de punzon, guarnecido de franjas de oro de Milan, que la profesora donó á su iglesia, y pasó su costo de 2,500 pesos: doto la festividad de la octava de Señora Santa Teresa, con el fondo de 2,000 pesos, y otras varias mandas: la iglesia se colgó con ricos terciopelos y damascos, guarneciendo su altar mayor y arcos con piezas de plata de martillo: el golpe de música fué de los mas exquisitos instrumentos y diestros sugetos de este arte: terminó esta ostentosa y lucida funcion á la una y media del día.

La tarde de este día, en la real Universidad recibió el grado de Dr. en la facultad de filosofía, el Lic. D. Rafael de la Pompa, colegial del pontificio Seminario: dedicó á nuestra Señora de la Encarnacion: tuvo un lucido concurso.

Esta misma tarde y las dos siguientes, con el motivo de ser Carnestolendas, fueron numerosí-

simas las concurrencias en el deleitoso paseo de la Alameda, en donde estuvieron SS. EE., con varias patrullas de soldados para evitar los desórdenes que en semejantes dias acaecen, y las tres noches asistieron por convite de SS. EE. en su palacio muchas señoras principales y sujetos de distincion, á quienes se les ministraron amplios refrescos, siguiendo luego distintas diversiones y festejos, que duraban hasta la media noche.

La mañana del 10 asistió S. E., real audiencia, sala del crimen, con sus relatores, secretarios y demas ministros á la real capilla de palacio, á la misa y sermon del Dr. D. Juan Miguel Carvallido y Cagueñas, prebendado de esta santa iglesia y catedrático de escritura en la real Universidad.

Al anochecer de este dia se restituyó á esta capital el Illmo. Sr. D. Manuel Rubio y Salinas, arzobispo de esta santa iglesia, y á la mañana siguiente 10, pasó á visitar á SS. EE., recibiendo despues en su palacio arzobispal las enhorabuenas de su llegada, de todas las personas de distincion.

El 12, primer domingo de cuaresma, asistió S. Illma. en la santa iglesia catedral á la misa y sermon del señor magistral Dr. D. Juan de Eguia y Egúren.

De Puebla escriben que pocos dias ha falleció en aquella ciudad á los 86 años de su edad, el R. P. M. Francisco Javier Sorchaga, natural

de la ciudad de Querétaro, profeso de la sagrada Compañia de Jesus, calificador del santo officio, rector que fué de los principales colegios de esta provincia, varon ejemplar y dé excelente literatura: sepultóse en el colegio del Espiritu Santo con asistencia de prebendados, prelados, comunidades y nobleza.

La mañana del 15 asistió S. E., real audiencia, sala del crimen y demas ministros, á la capilla real de palacio, á la misa y sermon del R. P. presentado, Fr. Antonio Arasio, del sagrado orden de nuestro P. Santo Domingo.

La mañana del 17 concúrrieron de nuevo en dicha real capilla, siendo el orador el R. P. L. Fr. José Rodriguez, de los observantes de nuestro P. San Francisco.

La tarde de este dia, S. Illma., en el oratorio de su palacio, celebró órdenes menores, y las continuó mayores la mañana siguiente 18, en la iglesia de religiosas antiguas carmelitas descalzas, confirniéndolas á mas de 150 seculares y regulares, y la mañana siguiente 19, asistió dicho Sr. Illmo. en la santa iglesia catedral, á la misa y sermon del R. P. Dr. Fr. Mariano Arrieta, del sagrado orden de predicadores.

Este dia se repicó por las saludes de SS. MM. y AA., noticia que condujo á este reino un navío que salió de Cádiz por el mes de setiembre del año próximo pasado, y llegó á Veracruz el 15 del que rige, con cuyo motivo á la mañana siguiente

te 20, en la santa iglesia catedral hubo misa de gracias, á la que asistieron la real audiencia, S. Illma. y tribunales, pasando despues al real palacio á practicar con SS. EE. las ceremonias acostumbradas.

Por real cédula remitida á esta real audiencia, declara S. M. no haber lugar á la donacion hecha á la Exma. Sra. vireina, por D. José Alvarez de Ulate, de sus bienes y fincas, los que se le devuelvan luego, satisfaciendo á S. E. las mejoras que hubiere hecho en dichas fincas, y que sean llamados los abogados que dieron el dictámen y reprendidos severamente por la real audiencia: la devolucion de estos bienes ya la tiene hecha S. E., desde que tuvo la noticia meses pasados de no haberse tenido á bien en el consejo dicha donacion.

S. M. ha conferido el obispado de Valladolid al Illmo. Sr. D. Pedro Anselmo Sanchez de Tagle, obispo de Durango; esta resulta al Sr. chantre de Caracas: asimismo confirió la plaza de oficial real de las cajas de esta corte, á D. Nicolas Velarde, quien lo es de Veracruz, y esta resulta á D. Pedro Toral Valdes, quien lo es interino de estas. Salió falsa esta noticia, porque Velarde se mantiene en Veracruz, y á Toral Valdes le vino en propiedad la de Méjico.

La mañana del 22 asistió S. E., real audiencia, sala del crimen y demas ministros en la real capilla de palacio, á la misa y sermon del R. P. L.

Fr. Juan Curiel, de los descalzos de Señor San Diego.

La tarde del 24 en la real Universidad repitió para licenciarse en la facultad de filosofia, el Br. D. Joaquin Diaz, sinodal de este arzobispado y catedrático del idioma otomí en el colegio Seminario: dedicó al glorioso ángel M. Sr. Santo Tomas: tuvo un lucido concurso.

La mañana del 25 en la santa iglesia catedral tomó posesion de racionero, D. Manuel de Cuéllar y Ocon, medio racionero que era de ella: apadrináronle los DD. canónigos D. Francisco Javier Gomez de Cervantes, y el racionero D. Manuel Barrientos y Cervantes, con quienes pasó á dar cuenta á S. E. y á S. Illma., teniendo despues en su casa un espléndido refresco.

La mañana del 27, la Exma. Sra. vireina salió de su palacio montada á caballo, en la forma que acostumbra, acompañada de muchos caballeros, su caballerizo y familiares, para el real alcázar y bosque de Chapultepec, pasando de allí á una casa de campo y huerta en las riberas de San Cosme, en donde tuvo un opiparo banquete y á la tarde un primoroso festejo, con gran golpe de música, resituyéndose despues del anochecer á su palacio.

MARZO.

La mañana del 1º asistió S. E., real audiencia, sala del crimen y demas ministros, á la ca-